

RENDICION INCONDICIONAL

- EXIGE EL GENERAL FRANCO -

Los nacionalistas a 10 kilómetros de la Provincia de TARRAGONA y SUS COMPLICACIONES.

Formación de un bloque neutral de estados bálticos bajo la dirección de Polonia

ASI SE EXPLICA EN LONDRES LA ACEPTACION POR LITUANIA DEL ULTIMATUM POLACO

LONDRES, 21. UP.— En los círculos políticos se cree que la aceptación por parte de Lituania de los términos del ultimátum polaco significa la inclusión de Lituania en un bloque neutral de estados bálticos

bajo la dirección de Polonia y en otras fuentes se cree que Polonia y Lituania desearán poco discutir la cuestión de las minorías que residen en ambos países.

5c *Novedades* EDICION ESTRELLA

Nº 624—Director: Rafael Soley—Año III

San José, LUNES 21 de Marzo de 1938.

JUSTIFICADOS LOS ATAQUES AEROS

- A BARCELONA

HACE ESTA DECLARACION EL GOBIERNO NACIONALISTA

Declara que Barcelona no es una ciudad abierta y que grandes fábricas de municiones y numerosas baterías anti-aéreas se encuentran en el corazón de la ciudad —

LA CAPITAL DE BARCELONA ES UN LEGITIMO BLANCO MILITAR Y LOS ATAQUES NACIONALISTAS HAN SIDO DICTADOS POR LA NECESIDAD MILITAR

SALAMANCA, 21. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). — El gobierno nacionalista publicó anoche una declaración negando categoricamente que Barcelona era una ciudad abierta. El gobierno hizo esta declaración para justificar los recientes ataques aéreos a Barcelona, insistiendo en que la capi-

tal catalana era una verdadera fortaleza y además un arsenal, puesto que se encontraban numerosas fábricas de municiones y de toda clase de material de guerra en la ciudad. Los nacionalistas agregaron a este informe que ellos tienen perfecto conocimiento de que los re-

publicanos habían montado seis baterías anti-aéreas en el propio corazón de Barcelona, de manera que la capital de Cataluña es un legítimo blanco militar. Los nacionalistas hacen ver que sus ataques han sido dictados por la necesidad militar.

por no haber auxiliado a Lituania en su conflicto con Polonia. Observadores políticos pronostican que de ningún modo resultará sorprendente si Lituania, Estonia y Latvia se independizaran del órbita ruso y que se inclinaran más hacia el bloque polaco-alemán. Checoslovaquia siempre mantiene su tratado de asistencia mutua con la Unión Soviética, pero este no será efectivo mientras no se haga operativo el pacto de asistencia mutua, checo-francés. Francia tendría que ayudar a Checoslovaquia antes de que Rusia se vería en el caso de acudir en auxilio de los checos.

ABANDONADA

LA CODONERA, AYER POR LOS REPUBLICANOS. — PROSIGUE IRRESISTIBLE EL AVANCE NACIONALISTA

BARCELONA, 21. — Habiendo terminado su rápido avance en las regiones de Aragón con la toma de Alcañiz y Caspe, el alto mando militar republicano juzga que los nacionalistas tratarán de continuar su avance en el sector sur hacia Gaudesa o Castellón de la Plana, pues to que la presión nacionalista al sur de Alcañiz continúa y los milicianos se vieron obligados a abandonar La Codonera, a unos catorce kilómetros al sur de Alcañiz. Empe- ro, los expertos hacen ver que desde ahora en adelante que el avance tendrá que ser mucho más despacioso, pues que el enemigo entra en las sierras de esta región donde no le será posible atacar desde los flancos, sino que se verá obligado a lanzar sus embestidas en ataques frontales que resultan sumamente costosos en hombres y material. Además esta zona de complicadas sierras carece de caminos, no permitiendo el fácil transporte de la artillería y de un tren de gue-

rra pesado. Fué en esta misma región que el célebre carlista Cabrera estableció su cuartel general durante las guerras carlistas a principios del siglo pasado. Los nacionalistas se dan cuenta cabal de que la

primera fase de su ofensiva terminó puesto que ellos mismos están construyendo fortificaciones campales para poder defenderse contra los ataques republicanos que no harán esperarse.

NOMBRADO EL DELEGADO DEL EJECUTIVO ANTE EL COMITE OLIMPIO

SE NOMBRO PARA ESE CARGO AL DOCTOR ACOSTA GUZMAN

El poder ejecutivo nombró al doctor don Alfonso Acosta Guzmán como su delegado ante el comité olímpico nacional.

La designación del doctor Acosta Guzmán será muy bien recibida desde luego que se trata de un elemento versado en cuestiones deporti-

vas, que representó a Costa Rica en las olimpiadas de Berlín.

El doctor Acosta Guzmán iniciará inmediatamente sus actividades ante el comité nacional olímpico, designación que consideramos acertada.

EXPROPIO MEXICO TODA LA INDUSTRIA PETROLERA

INTERESES NORTEAMERICANOS Y BRITANICOS AFECTADOS EN LA MEDIDA. — EN 400 MILLONES DE DOLARES SE ESTIMA EL VALOR DE DICHA INDUSTRIA

CIUDAD DE MEXICO, 21. UP.— El presidente Cárdenas anunció el sábado la expropiación de toda la industria petrolera, medida que entrará en efecto inmediatamente. Se calcula el valor de la industria en 400 millones de dólares, y grandes inversiones norteamericanas e inglesas están afectadas por la expropiación. Al mismo tiempo el Banco de México suspendió la venta de dólares oro y se presume que la oficina del cambio extranjero impedirá la fuga del capital extranjero de

México para sostener el precio del peso mexicano en su tipo de cambio actual. La expropiación provee el pago de las inversiones extranjeras dentro de un término de diez años a base de la valorización de las propiedades de acuerdo con los impuestos pagados por las empresas. Las uniones obreras se apoderaron de los edificios de la compañía "Aguilar", haciendo salir de él a los empleados norteamericanos, británicos y holandeses.

Alcañiz Fuera Del Alcance De La Artillería Pesada De Los Republicanos

CAPTURADOS En El Frente De Aragón Más De SIETE MIL Prisioneros ROJOS

Un Elefante Vengativo Y Penitente

El Distrito de KANGELLA, Ceilán. Mi artículo anterior, sobre los elefantes en la selva de Ceilán y la manera como son capturados, terminó con el anuncio de que en éste trataría sobre "la vida de" Beli-Gam-Manya, el "paradiso" más célebre que haya aparecido en Ceilán durante los últimos cien años. Su vida, su crimen, su expiación y su muerte, sucedieron

Beli-Gam fué el paquidermo más famoso de Ceilán. — Condenado a muerte por haber des- trozado a su cuidadero, fué salvado por un viejo que había sido su antiguo amo. — El elefante llegó a ser la admiración de toda la población de Manya, y cuando murió se le rindió homenaje como si hubiera sido un ser humano. — Crimen y expiación del célebre elefante (Por BOB DAVIS, corresponsal en viaje de "Novedades")

por del elefante asistió al vie- jo Mahout, que no estaba toda- vía demasiado ciego para ver su homenaje rendido a su fiel amigo, el elefante que él res- cató de la selva y de la muer- te con un antiguo canto popu- lar y una fe que no conoció li- mites.

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las di- versiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnios y sobre- saldos, incapacidad para tra- bajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se nece- sita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de des- canso se combina con un tra- tamiento de

FOSFO KOLA

porque este valioso medica- mento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimien- to en optimismo y alegría, fa- cilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO- KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

VIBRACIONES DEL MINUTO

LA CAÑERIA DE SAN JOSE

Parece que en el seno de la Cámara y en- tre los diputados tanto de San José como de algunas provincias existe el propósito terminan- te de presentar en mayo y tan pronto como se inicien las sesiones ordinarias, un proyecto de ley para ayudar a la Municipalidad de San José con un millón de colones para las reformas y mejoras que está urgiendo la cañería de esta capital.

Ta hemos dicho en más de una oportunidad que el país entero debe cooperar a obras de esta clase porque estas obras no solamente son una necesidad para una ciudad, sino para toda la república, pues se trata de la capital de ella y hacia donde concurren todos los habitantes

del país. Si se ha prestado apoyo a la cañería de Puntarenas con muy justos motivos, no hay razón para que se le niegue a la capital.

Creemos pues que esos diputados que proyectan la mejora y la dotación de esa suma están viendo mejor el problema que los mismos personeros de la actual administración de donde ha debido haber partido la iniciativa. Y tenemos que decir una vez más que es en todo caso más necesario para la vida de una ciudad que todos los edificios por elegantes que estos sean y por más que estén embellecidos las perspectivas suburbanas.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



así. En la historia de los elefan- tes conocidos, Beli-Gam, del pueblo de Manya, aparece pri- mero en la narración de su cap- tura hace unos noventa años. Estaba entonces en su primera juventud, y ninguno le ganaba ni en tamaño ni en perfección física, ni en astucia. Durante su vida estuvo bajo cuatro en- trenadores, cada uno de los cua- les le fué enseñando algo so- bre los hombres. Durante medio siglo Beli-Gam sirvió de instructor para los elefantes "al- vajes" que se capturaban en las selvas. No puede siquiera calcu- larse el número de elefantes a quienes les enseñó a trabajar y a obedecer al hombre.

Hace unos 30 años, mientras estaban tratando de someter un robo de elefantes captu- rados en una trampa, un elefante macho, olvidándose de la cortesía que debía tener con sus semejantes, quiso molestar a Beli-Gam, y al cuidadero de éste no hizo nada para impedi- rlo. Beli-Gam muy ofendido pero sin querer pelear, siguió en su oficio hasta que el otro elefante le tiró la cola y luego se la dobló. Al ser insultado en esta forma, Beli-Gam, muy disgustado con su amo que ha- bía tolerado semejante ofensa, se le acercó, lo tiró al suelo, y lo aplastó con sus formidables patas. Luego se volvió hacia el elefante que lo había ofen- dido, peleó con él y lo derro- tó ignominiosamente. Los de- más elefantes parecían haber comprendido la razón que ha- bía tenido Beli-Gam para ma- tar a su amo y castigar al otro elefante. Beli-Gam, con la trom- pa levantada y la mirada fija

adelante, se dirigió a la puer- ta del Kraal, o paralizada que servía de trampa, abrió la puer- ta, la volvió a cerrar despues desalir y desapareció en el bos- que.

Inmediatamente que se tuvo noticia de la muerte del Ma- hout (el entrenador de elefan- tes), los autoridades del distri- to dieron orden de que se per- siguiera en el bosque a Beli- Gam y se le diera muerte, pues se temía que ese era apenas un comienzo de una carrera criminal, y que el elefante do- mesticado, después de haber muerto a un hombre, se hubie- ra convertido en un peligro para la población.

A la mañana siguiente se presentó a las autoridades un anciano, temblando de emoción y con los ojos llenos de lágrimas, a pedir que se le perdonara la vida al elefante. "Po- qué?"—se le preguntó.

Hace veinte años—contestó el anciano—yo fui su cuidador Beli-Gam tiene el corazón de un niño... es gentil como una gema. Sin duda, estaba herido en su amor propio y sólo du- da sabe por qué mató a su cui- dadero. Pido que me den des- cula, y yo traeré aquí a Beli- Gam, sin ayuda de nadie, y lo traeré arrepentido. Vendré sen- tado sobre su cabeza, entre sus brazos. Y si fracaso, enfón- ces pueden matar al elefante... y a mí.

Estas últimas palabras fue- ron definitivas, y las autorida- des le concedieron al viejo mahout dos días de plazo.

Aquella noche el anciano sin galés volvió a caturar entre las sombras, debajo de un gran árbol, la misma suave canción

servido como medio de comu- nicación con el elefante que ahora estaba condenado a muer- te. Sobre las voces de los insectos nocturnos, los intermina- bles ecos de la selva y el mur- mullo de los árboles movido por el viento, ascendió la voz del anciano del bosque. Solta- rí un canción para las grandes orejas de Beli-Gam. Y ¡ah, qué veinte años atrás le había canción tuvo su efecto. A fie- día noche el mahout vio llegar una gran sombra, y la recono- ció en la oscuridad:

"Beli-Gam, hijo mío has oí- do la voz de tu padre, la voz del pasado. He venido por tí para volverte a casa. Dicen e- stas loco y debes morir. Yo les he dicho que sólo estabas herido en tu amor propio y de- bes vivir. Acércate, Beli-Gam, arrodíllate, súbeme sobre tus orejas."

Lentamente avanzó el mons- truo, se inclinó suavemente a su antiguo amo en la poderosa trompa y lo colocó sobre su monumental cabeza. "Ahora va- mos—dijo el mahout pero no haga ruido porque la ciudad está dormida, aunque ya va a amanecer."

En silencio y sin necesidad de que nadie lo guiara, el ele- fante avanzó por la selva con el anciano que veinte años atrás había comido y dormido con él, y lo había tratado con cari- ño como a un ser racional.

Cuando llegó la mañana, Be- li-Gam entró con el anciano por la calle principal de Man- ya, entre las aclamaciones de la multitud y se detuvo fren- te al cuartel de policía. Las au- toridades deliberaron un rato y resolvieron dejar el elefante al cuidado del anciano mahout y bajo sus respetables brazos. Pocos días después Beli-Gam vol- vió a trabajar preservando la paz entre los elefantes nue- vamente capturados y se graneció la admiración y aprecio de toda la población. No fueran pocas las lágrimas que se derramaron diez años más tarde, cuando murió de viejo. A las ceremonias celebradas en ho-

QUISICOSAS....

19 mil cabezas de ganado ha- mercado el Banco Nacional en cuatro años.

Y además has mercado el pa- so de la economía.

Ya son demasiadas marcas.

No se compromete Inglate- ra a garantizar la integridad de Checoslovaquia.

Los ingleses no se comprometen nunca.

Comprometen a los demás, y eso sucede tanto allá como aquí.

Los ingenieros Ortiz y Sala- zar delegados del estado y de la Golfo Dulceite.

Si et de la Golfo Dulce, el delegado debiera ser el Ejecuti- vo Municipal.

Dicen que se está llegando a tales extremos en las reorgani- zaciones de los tributos, que ahora el amigo Recoreat ha planeado un impuesto sobre los tributos.

El que más tributos pague tiene que pagar impuesto sobre ellos, porque no es natural que pague tanto sin pagar la paga.

Don León no ha regresado todavía de su gira artística por los cantones de la república.

Ha tenido grandes éxitos.

El comercio ha resuelto me- terse a la política.

Pues no está mal pensado porque la cosa no da para mo- cho tal y como andan las cosas en el país.

La pena de azotes revive si- multáneamente en Estados Uni- dos e Inglaterra según un cable del día...

Que pena... Ofala que no traspase las fronteras...

FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc. etc.

En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas Norte de la Iglesia del Carmen

TELÉFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente.

EL AFER DE LAS CEDULAS

En lo del "affaire" de la propiedad de venta de las cédulas del Crédito Hipotecario pertenecientes a los banqueros catalanes que financian el empréstito de 1918 hay MAR DE FONDO. Y, lo hay, a juzgar por las muchas reservadas maquinaciones que se han puesto en juego en el asunto por las tantas personas que han intervenido e intervienen en esas actividades. Es precisamente lo que nos mueve a seguir adelante en nuestras informaciones en el deseo, primero, de ilustrar al país y, segundo, de impedir procedimientos asz peligrosos a intereses nacionales o de terceras personas.

Si será peligroso el negocio en la forma que se propone, como esto no lo aceptó la United Fruit Co.; lo rechazó de plano el Grace National Bank de Nueva York; no dio menor oído a la propuesta Mr. Price, director - gerente de la firma Keith Costa Rica and Co.; no le interesó en lo mínimo al Banco Nacional de Costa Rica; pero ni siquiera provocó el egoísmo de la especulación bolsística costarricense. Y si personalizamos en nuestras informaciones, es en la intención de dar a ellas la mayor posible respetabilidad en seriedad y buen fundamento.

Ahora mismo, el representante diplomático del gobierno de Burgos (el nacionalista) en Costa Rica, señor de Ojeda y Broke, que se encuentra en Puerto Limón, pide con urgencia informes a sus amigos de confianza en San José sobre lo que pasa en estos asuntos para contestar a consultas oficiales que se le hacen de España. Esto quiere decir que los acontecimientos han tras-

A serias consecuencias expondran los que adquirieran esos valores. — Las treinta mil cédulas no han salido de España en vista de que no se ha encontrado compradores —

SE DUDA DE LA LEGALIDAD DE UNA OPERACION DE TAL NATURALEZA. — EL REPUBLICANTE EN COSTA RICA DEL GENERAL FRANCO HA CONTESTADO SOBRE EL PARTICULAR IMPORTANTES CONSULTAS QUE SE LE HACEN DE ESPAÑA —

VARIAS INSTITUCIONES BANCARIAS NO HAN ACEPTADO LA OPERACION Y ENTRE ELLAS MANTIENE SU ACTITUD EL BANCO NACIONAL — ADEMAS, RESULTO EL PROBLEMA DE LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA PODRAN ADQUIRIRSE ESOS VALORES A BUEN PRECIO —

cedido al exterior llevando preocupaciones a aquel gobierno, gobierno que de triunfar en la contienda civil española que ya pareciera tocar a su fin con el triunfo de las armas nacionalistas, nunca podría legalizar un negocio de esa especie. De ser así, quien lo hiciera, gobierno, entidades bancarias o particulares, expondrían a muy serias consecuencias; en este caso no interesa tanto las pérdidas de terceros como las del Estado, pero como el Estado por medio del Banco Nacional ha dicho "de esa agua no beberé", por esta parte no existe peligro y esto hace absoluta confianza en el público que se interesa por estas cosas. La actitud de los directores de esa institución del Estado, está a la altura moral y de prudencia administrativa en que siempre se han inspirado los manejadores de sus negocios.

Entre las muchas combinaciones intentadas para la compra de esos valores - papel del Hipotecario y especulaciones consiguientes, hizo desde aquí una contra - propuesta basada en las siguientes condiciones: comprar esas cédulas por partidas de 100 mil dólares, que, con la garantía personal del comprador, iría suministrando por iguales cantidades algún banco de Nueva York pero quebró la negociación por las siguientes dificultades; primera, por ley, ningún banco estadounidense puede hacer adelantos de dinero para compras de valores - papel hipotecarios que estén en Moratoria; esas cédulas lo están en Costa Rica; segundo, el gobierno republicano de Barcelona aceptó, por su parte, esa fórmula de negocio; por día y deseaba hacerlo POR ENTERO no a MEDIAS.

En estas andanzas para formalizar el negocio estuvo por Nueva York un abogado y ex - diplomático costarricense, personalidad, que dicho sea de paso nunca ha figurado en política y que procedía en el asunto POR CUENTA PROPIA, que hemos dicho, que en estas actividades no intervino ninguna acción oficial. Y, ratificamos un informe anterior: las referidas 30 mil cédulas del Hipotecario no han sa-

lido de España. En Barcelona se encuentran: unas 25 mil en poder del gobierno republicano de Valencia y 5 mil en la de la Generalidad Catalana. Y no han salido de allí por que, por más que se ha hecho, no ha habido compradores en SU TOTALIDAD para ellas.

Ahora analizamos estos asuntos en su aspecto más interesante: en el del negocio. Un banquero nacional, experto en finanzas, nos ha manifestado: malo por lo peligroso, cualquier negocio peado en dudas, y aún siendo este completamente limpio de toda inconveniente sospecha por el Estado comprando esas 30 mil cédulas del HIPOTECARIO al precio de \$41.00 a los que ofrecen, se me asegura, los brokers de la bolsa newyorkina, por cuanto, resuelto el problema de la guerra civil de España, y por PROCEDIMIENTOS PERFECTAMENTE LIMPIOS Y SERIOS con seguridad pueden obtenerse esos valores papel a \$20.00 o menos dólares, por cédula. España quedará en un estado terrible de ruina económica; agotada, pobre, destruida, sin crédito,

Catarros vesicales
atormenten la vida.
Combátenlos a tiempo con las tabletas de

HELMITOL

BAYER

sus valores - papel, no serán cotizables en ninguna bolsa del mundo, como no lo son ya, y bajarán notablemente en cotizaciones, y se verá entonces la oportunidad de adquirir por CUAQUIER COSA esas 30 mil cédulas del Hipotecario por procedimiento seguro, esto es, de BUENA LEY. Si las cédulas que ahora se nos ofrecen en venta fueron realmente adquiridas, como se dice y hasta se asegura, por confiscaciones u usurpaciones a los bancos que en legítimo derecho las poseían, pues, claro está que de triunfar el gobierno nacionalista, como es muy posible que triunfe, la circunstancia, por razón de procedimientos, se preste a protestas, amargamientos, molestias o reclamaciones, que no convendrían a los intereses de la República; y en cuanto (Pasa a la Pág. OCHO)

ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

Las Declaraciones Presidenciales

El señor Presidente de la República está realizando su jira política por los cantones de la provincia, y diversos agasajos y fiestas dan lugar para que el primer magistrado pronuncie exaltados discursos de exaltadas prácticas democráticas. En el cantón de Desamparados manifestó el señor Presidente que "Seguridad absoluta pueden tener los costarricenses de que en mayo de 1940, yo entregaré el poder al sucesor que designe la voluntad popular, como lo han hecho aquellos presidentes de la Constitución y de las Leyes".

Nosotros quisiéramos creer en la sinceridad de las palabras del gobernante, y en este mismo momento exaltar también desde estas columnas esas tan amplias y tan respetuosas declaraciones hechas a los desamparados, porque ellas debieron honrar, a la República y a nuestras instituciones democráticas. Lo que el señor Presidente dice es la expresión de un sentimiento. Lo que el señor Presidente dice es la expresión de un sentimiento tradicional y que han cumplido estrictamente los gobernantes que les precedieron en los últimos años y muchos otros anteriores a 1914. Pero nos permitimos poner en duda la realización de tan hermosas palabras. Es posible que el señor Presidente sienta lo que dice, pero si vuelve los ojos a la realidad, si confronta los hechos de su gobierno podrá contemplar un espectáculo enteramente diferente a su promesa, un panorama muy otro del que nos pinta con los vivos colores de sus frases de tan puro corte liberal. El señor Presidente tiene formulada una pregunta que le hiciera desde las columnas de "La Tribuna" ese mismo periódico, y es una pregunta sustancial en la que se le pedía una declaración terminante respecto de su actitud y de su propósito frente a las persecuciones notorias que se llevan a cabo en contra de la libertad de la prensa. Sería redundante repetir aquí todo el proceso de esas persecuciones ostensibles y que no han sido reprimidas por el señor Cortés. Bien sabe él que en todas las formas se trata de causar daños a esta empresa usando para ello del poder, de la fuerza de las autoridades, y bien sabe el señor Cortés que su silencio ha venido a ser la autorización para que en ese camino se llegue a los más fuertes extremos. Sin embargo, sus palabras continúan siendo de respeto a las libertades, de acatamiento a las leyes, de garantía de la Constitución de la República.

Desgraciadamente, en presencia de ellas, tenemos el perfecto derecho de ponerlas en tela de duda. También ofreció al llegar a la presidencia garantizar la libertad de pensar y de escribir, y sin embargo, no habían pasado dos años cuando ya había levantado el garrote de la opresión contra uno de las empresas periodísticas más serias del país, y empresa periodística que nada tenía que agradecerle ni en lo personal, ni en lo político ni en lo administrativo, porque se ha desvenuelto por sí sola en los años que lleva de vida, que son muchos, dentro de las normas más estrictas de la ética. No debe su vida esta empresa al Presidente Cortés, sino al favor del público, a su cordura y a su independencia de criterio.

Y como no se sometió a las modernas costumbres de obediencia a

guedad ante los sucesos oficiales de la vida nacional, sufrió y está sufriendo con decoro y altivez claro está, esas persecuciones que no marchen de acuerdo con la índole de las palabras del señor Cortés pronunciadas en los cantones de la capital.

Ahora habla el Presidente de que garantiza que entregará el poder y que su sucesor será libremente electo por el pueblo. Eso es en realidad el cumplimiento de su deber. Eso es lo que le manda la Constitución y eso es la tradición nacional costarricense. No está diciendo el señor Presidente nada distinto de lo que le exige el mandato que recibió de sus electores.

Pero también tenemos el derecho de dudar de la efectividad de esas palabras. En las mismas fraguas donde se han plasmado los sistemas persecutorios contra las libertades; en las mismas fuentes de donde dimanaron todas las órdenes restrictivas de la libertad en lo que respecta a la prensa y a las elecciones para diputados, también pueden dimanar mañana otras maniobras para que el espíritu de la Constitución se tuerza y para que la letra de esa Constitución no pase de ser como lo es ahora el derecho de pensar, una mera ficción escrita en un papel mojado.

Repetimos que quisiéramos creer en las promesas presidenciales, pero el país que conoce este proceso que hemos denunciado y que está vivo sin que se haya oído la palabra del Presidente que ofrece respeto a las leyes, puede que dude con toda justicia de la efectividad de estas nuevas promesas.

Tan sagrado es para los costarricenses el derecho de pensar y de escribir libremente sin sufrir las represalias del poder, como el derecho de elegir a su gobernante cada cuatro años.

Pero si se ha roto el más importante principio de las libertades públicas, no hay por qué pensar que sería imposible violar los otros principios básicos de nuestra democracia.

Pero aun estamos a tiempo de poder corregir estas dudas. No nos empenamos en mantener una rebelión gratuita contra el actual orden de cosas. Al contrario, quisiéramos poder decir en estos comentarios que el señor Presidente de la República al pronunciar discursos en los cantones que ahora visita está volviendo sobre sus pasos, y que ha vuelto a la normalidad ciudadana.

Tal vez los aires del campo, el ejemplo de nuestra vida sencilla y libre, el respirar a pulmón lleno, fuera de las intrigas palaciegas, lejos de las pasiones irrefrenables que lo rodean y le mixtifican el ambiente, sean la medicina que habrá de curarlo de sus procedimientos torcidos frente a la libertad y de tentaciones muy peligrosas frente a la alterabilidad del poder y del derecho que tienen los pueblos a elegir sus representantes para conducir a la nación por mares de paz y de progreso, desde las curvas o desde el sillón que ahora ocupa el Presidente Cortés.

DOCTOR LAFUENTE

A 10 kilómetros de Tarragona la OFENSIVA NACIONALISTA

LIMPIO DE LOS ROJOS EL TERRITORIO COMPRENDIDO ENTRE GASPE Y EL RIO EBRO. — EN SU OFENSIVA DE ARAGON HA CAPTURADO LOS FRANQUISTAS SIETE MIL KILOMETROS CUADRADOS. — LOS BOMBARDEOS A BARCELONA HAN OCASIONADO 670 VICTIMAS Y 1200 HERIDOS

Han quedado destruidos totalmente 48 edificios y averiados setenta y uno. — Infórmase que se trata de terminar con la participación del comunismo en el gobierno de Barcelona. — Evacuación de los súbditos británicos de Barcelona se está considerando. — Las fuerzas franquistas se están acercando a Dadomer y Torre del Villar mientras otras columnas van en dirección de Las Matas y Aguaviva

SUSPENDIERON LOS NACIONALISTAS LOS BOMBARDEOS AEREOS POR DOS DIAS

BARCELONA, 21. UP. — La noche del viernes al sábado pasó tranquila y sin que los aviones nacionalistas parecieran sobre Barcelona, informándose que con el último bombardeo del viernes comenzó una tregua de cuarenta y ocho horas. Las pocas horas de tranquilidad sirvieron para que la ciudad recobrase en gran parte su aspecto normal, aunque millares de los moradores prefieren seguir acampando en los alrededores de Barcelona. Muchos de ellos se han construido chozas, casitas de madera y abrigos, mientras otros poseen tiendas de campaña o pasan las noches bajo el cielo abierto. Giros utilizan automóviles, carretes y carretas para protegerse contra los fríos vientos de la noche, pero en general el tiempo es primaveral.

DERRIBADO UN AVION NACIONALISTA POR LOS REPUBLICANOS AYER

BARCELONA, 21. UP. — El ministerio de defensa anunció anoche que un avión de combate rojo derribado uno de tres hidroaviones nacionalistas que volaron sobre Barcelona a las ocho de la mañana del domingo a una altura de cuatro mil quinientos metros y escondidos por las nubes y sin arrear proyectiles. El aparato de caza rojo inyectó al hidrovión, el cual cayó al mar a unos sesenta y seis kilómetros de la costa. Los otros dos aparatos se retiraron a la base aérea de Mallorca.

MAS DE SIETE MIL KILOMETROS CUADRADOS Y SIETE MIL PRISIONEROS CAPTURADOS POR LOS NACIONALISTAS EN ARAGON

CASPE, 21. UP. — Se han los cálculos los hechos por el alto mando nacionalista el sábado, las tropas en el frente de Aragón habían capturado hasta el viernes en la noche más de siete mil kilómetros cuadrados de territorio, la mayor parte territorio nuevo. El número de prisioneros que cayeron en manos de los nacionalistas se estimaba en más de siete mil hombres, pero no todos habían llegado a las respectivas etapas. Los republicanos establecieron nuevas posiciones en el banco izquierdo del río Ebro, de donde disparan a veces las posiciones nacionalistas en el banco derecho y aún dentro de la ciudad de Caspe, empleando para ello rifles, ametralladoras y cañones. La artillería y aviación nacionalistas han estado bombardeando las líneas enemigas en intervalos. Treinta aviones republicanos que llegaron a este sector para bombardear los puestos avanzados nacionalistas fueron avistados en tiempo y grupos de aviones de caza nacionalistas los ahuyentaron antes de que pudieran arrojar sus proyectiles sobre las líneas nacionalistas, regresando los republicanos a Cataluña.

A DIEZ KILOMETROS DE LA

PROVINCIA DE TARRAGONA SE ENCONTRABAN LOS NACIONALISTAS EL SABADO EN LA TARDE

ZARAGOZA, 21. UP. — Informes llegados a Zaragoza a las dos de la tarde del sábado indican que las tropas de la vanguardia nacionalista se encontraba apenas a unos diez kilómetros de las límites de la provincia de Tarragona, y que el avance seguía.

70 MUERTOS Y 1200 HERIDOS EN LOS BOMBARDEOS AEREOS DE BARCELONA

BARCELONA, 21. UP. — El gobierno rojo anunció el sábado en la noche oficialmente, que en la serie de bombardeos ejecutados por la aviación nacionalista entre miércoles y viernes de la semana pasada, un total de 670 personas resultaron muertas y 1200 heridas. Los daños materiales causados fueron muy considerables, quedando cuarenta y ocho edificios completamente destruidos y setenta y una casas averiadas. Varias calles que daban con inmensos cráteres causados por los grandes proyectiles y necesitarán extensas reparaciones.

REÚNENSE TODOS LOS DIAS EL GOBIERNO DE BARCELONA

BARCELONA, 21. UP. — A causa de la difícil situación el gobierno republicano ha resuelto reunirse todos los días, y se ha sabido que en la noche del viernes sesionó hasta horas tempranas de la madrugada del sábado. Aunque no se han publicado ningún comunicado respecto de los asuntos que ocupan la atención del gabinete y del consejo superior de guerra, se ha sabido en fuentes bien informadas que en su última sesión se ha tratado de la cuestión de cómo se podría terminar la participación del partido comunista en el gobierno. Este asunto fue traído a discusión por las uniones obreras anarquistas y socialistas, las que cuentan con más de dos millones de miembros.

TRATASE DE EVACUAR A LOS SÚBDITOS BRITANICOS DE BARCELONA

LONDRES, 21. UP. — Despachos de prensa de Barcelona recibidos en esta capital el sábado informan que el Cónsul General de la Gran Bretaña advirtió a todos los súbditos de esa nación de mantenerse en estrecho contacto con el consulado en Barcelona, puesto que de un momento a otro se espera la llegada de un barco para evacuar a todos.

PROTESTA LA GRAN BRETANA CONTRA LOS BOMBARDEOS AEREOS DE BARCELONA

LONDRES, 21. UP. — De fuente autorizada se ha sabido que el gobierno de la Gran Bretaña despachó una nota al gobierno del General Francisco Franco, protestando contra los bombardeos aéreos de Barcelona. La nota, según se dice, llama la atención del general-

simo nacionalista y de su gabinete hacia la impresión de horror causada en el pueblo británico por los terribles bombardeos de la capital catalana como dados a conocer por la prensa. La protesta hace ver que estos bombardeos no sólo son contrarios a los puntos de vista de la opinión pública británica, sino que a la vez constituyen una violación de la ley internacional y de los principios establecidos en la conducta de la guerra por las naciones civilizadas.

LIMPIO DE ROJOS EL TERRITORIO ENTRE CASPE Y EL RIO EBRO, MIENTRAS CONTINUA EL AVANCE NACIONALISTA

Con los nacionalistas en el frente de ARAGON, 21. UP. (Por Jean de Gaud) En varios reconocimientos ejecutados por la aviación nacionalista durante el sábado y ayer, domingo, los aviadores han avistado desde el aire considerables concentraciones republicanas que avanzan sobre la carretera de Lérida a Zaragoza en las inmediaciones del río Ebro. Se cree que el gobierno de Barcelona trata de reunir suficientes tropas en el Alto de Aragón para lanzar un contra-ataque con intención de rebajar la presión de las fuerzas bajo los generales Yague y Aranda contra los gobiernistas en el sur, esperando ellos que el alto mando se verá obligado a retirar fuerzas de aquel frente al sur de Caspe. Sin embargo, durante el día de ayer, domingo, los nacionalistas capturaron nuevas posiciones al norte y al este de Caspe, y al mismo tiempo barrieron todo el territorio entre la ciudad de Caspe y el río Ebro, más allá de la confluencia del río Guadalupe con el Ebro, de fuerzas republicanas. Los puestos avanzados nacionalistas se han establecido cerca de la vía férrea que conduce de Caspe a Tarragona. En el sector de Alcañiz, las tropas del General Aranda han podido mejorar sus posiciones de tal manera que la propia ciudad de Alcañiz está ya completamente fuera del alcance de la artillería pesada del enemigo, la que ha estado bombardeándola desde el camino que conduce de Valdeagorria a Gandesa. En la zona al sur de Alcañiz las tropas nacionalistas continúan avanzando y se están acercando a Bodoner y Torre del Villar, mientras otra columna progresa en dirección de Las Matas y Aguaviva. Los desertores gobiernistas que últimamente llegaron a las líneas nacionalistas para ofrecer su rendición insisten en que el gobierno de Barcelona está haciendo toda clase de esfuerzos por reunir tropas suficientes para resistir y aun para lanzar ataques en algunos sectores del largo frente de leste.

ASEGURASE QUE MILLARES DE TECNICOS ALEMANES INGRESARON AL EJERCITO NACIONALISTA

LONDRES, 21. — La duquesa de Atholl, diputada conservadora en la cámara de los comunes, interpuso hoy al primer Chamberlain respecto de la llegada a España en estos días de tres mil técnicos alemanes, según noticias recibidas por ella. Estos expertos llegaron trayendo un nuevo y más formidable tren de guerra para los nacionalistas, según los informes de la duquesa, compuesto de tanques, aviones y cañones de calibre grueso. La duquesa preguntará a Chamberlain si él ha tenido noticias acerca de esta nueva infracción del pacto de no intervención.

RECHAZADO UN FUERTE CONTRATAQUE REPUBLICANO EN EL FRENTE DE GUDALAJARA SALAMANCA, 21.—Desde la

RECHAZADO UN FUERTE CONTRATAQUE REPUBLICANO EN EL FRENTE DE GUDALAJARA SALAMANCA, 21.—Desde la

horas tempranas de ayer domingo, los republicanos lanzaron una serie de fuertes contrataques en el frente de Guadalajar, habiéndose recibido unos meros refuerzos del frente de Teruel. A las banderas del tercer extranjero tocó defenderse contra nuevos diferentes embestidas de parte de los enemigos, los que emplearon sus mejores tropas de choque en sus ataques. Los gobiernistas tuvieron fuertes bajas, en especial la brigada Lister, la que dejó centenares de muertos en el campo de batalla.

TRES AVIONES ROJOS DERRIBADOS AYER EN EL SECTOR DE ALCAÑIZ

SALAMANCA, 21. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES).—El comunicado oficial del cuartel general nacionalista publicado a la media noche del domingo informa que las tropas del general Aranda fortificaron las cabezas de puentes de Alcañiz y Castelsera a pesar de dos contrataques lanzados por brigadas de choque republicanas. El enemigo dejó gran número de muertos en el campo al ser rechazado por las fuerzas nacionalista. Trece aviones republicanos fueron derribados en este sector. De los otros frente no hubo nada que informar.

ATACARON AYER LOS REPUBLICANOS EN EL FRENTE DE ANDALUCIA

BARCELONA, 21.—Durante el día de hoy reanuda el campo el ser rechazado por la que fue rota por el avance de los milicianos ayer, cuando se apoderaron de la estratégica cota "360" al norte de Higuera Calatrava y al sur de Porcuna, o sea en la región de la línea divisoria entre Jaén y Córdoba. Gracias al hecho de que los milicianos se encuentran en posesión de esta cota, los republicanos rodean ahora el pueblo de Porcuna, considerado como la posición llave de todo el sector al sur del río Guadalquivir. — Pasa a la Pág. 6

FO

Gr

Emu

Flec

1 PRE

1 PRE

1 PRE

TOT

Estudie bien l

Muchas copietillas recogidas 5 de COMPANY, Apustado quiere que cesario que usted en forma confuso del número resc

EL PRIMER PREMIO MAY

ELIJA SU PROPIO NUMERO

entre 01001 a 18000

para el más

Grandioso CONCURSO JAMAS IMAGINADO

que se jugará en combinación con el primer sorteo
de Junio de 1938 de la Lotería del Asilo Chapuí

5000⁰⁰ EN PREMIOS

PARA LOS FUMADORES DE LOS CIGARRILLOS

- Monte Carlo - Victor - Elegantes - La Roja - Irazú - Rex - Avión

DIVIDIDOS ASI:

1 PREMIO de	€ 1,000.00	1 PREMIO de	€ 100.00
4 PREMIOS de	300.00	4 PREMIOS de	50.00
8 PREMIOS de	200.00	8 PREMIOS de	25.00

300 PREMIOS de € 10.00

VALOR TOTAL DE € 5000.00

siguientes detalles:

Están contramarcadas con una cifra de 0 a 9. Una vez
cada cinco cifras, usted las manda a la REPUBLIC TOBACCO
Company, San José, indicando claramente el orden en que
las cifras se leen para formar su número. También es ne-
cesario describa claramente su nombre y dirección, pues si lo hace
no podremos remitirle su premio o contestarle el recibo.

El premio de € 1,000.00 corresponderá al número igual
al del primer sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí

de JUNIO DE 1938, y los demás premios a los números que más se aproxima-
ren al premio mayor. No habiendo ninguno igual al Primer Premio, al nú-
mero a los números que más se aproximen al PREMIO MAYOR de esta
lotería, se les pagarán los premios mencionados arriba.

Cada cinco cifras le darán derecho a formar sólo un número. En caso
de empates, los premios se repartirán proporcionalmente.

Cajetillas recibidas DESPUÉS DEL 31 DE MAYO DE 1938, NO PUE-
DEN participar en este Concurso.

Siendo la emisión de la Lotería Nacional del 01001 al 18000, usted
debe formar su número entre 01001 al 18000.

ES INDISPENSABLE QUE EL NUMERO QUE UD. MANDE CONSTE DE CINCO CIFRAS.
TENDREMOS MUCHO GUSTO EN ACLARAR CUALQUIER DUDA

REPUBLIC TOBACCO COMPANY

PAGINA de la MUJER

GALANTERIAS



Srta. MARIA DEL CARMEN MONTES DE OCA DE LIMON

Regresó de su temporada en Limón, al señorita Aida Gócher.

En el mismo puerto se encuentra disfrutando de varios días de reposo, la señora doña Lolita Echeverría de Pacheco.

Regresó de Limón el Hon. señor don Paul Ehrenberg, Cónsul de Hungría en Costa Rica y su familia.

CUMPLEAÑOS

Con una alegre fiesta de color amarillo celebró el quinto aniversario de su natalicio la encantadora amiga Roxana Esquivel Salazar. NOVEDADES la felicita cariñosamente.

PARA NICARAGUA

Emprendió viaje de regreso a Nicaragua, la señora doña Soledad de Argüello. La despedimos atentamente.

Encantadora señorita hija de nuestros estimados amigos el Dr y diputado don Bernardo Montes de Oca y de su gentil señora esposa doña Catalina Fornieri de Montes de Oca, a quien nos complace en ofrecerle hoy nuestro sincero y afectuoso homenaje de simpatía, deseándole la toda clase de felicidades.

Montes de Oca, a quien nos complace en ofrecerle hoy nuestro sincero y afectuoso homenaje de simpatía, deseándole la toda clase de felicidades.

CUMPLEAÑOS

Redondeo del afecto de los suyos hoy celebra el aniversario de su natalicio, nuestro estimado compañero de trabajo don Eulogio Calvo Alvarado. Reciba la más sincera enhorabuena.

Con el mismo motivo saludamos a don Fernando Esquivel Bonilla.

PARA EUROPA

En fecha próxima emprende viaje para Europa a la señora doña Marina de Lyon. NOVEDADES le anticipa su saludo de despedida.

REGRESO DE VIAJE DE BODAS

Han regresado de su viaje de bodas los jóvenes don Alvaro Vargas y doña Sonia Tinoco de Vargas.

A diez kilómetros de...

(Viene a la pág. CUATRO)

quivir. En días pasados los nacionalistas habían concentrado numerosas tropas en esta zona, lo que obligó a los republicanos tomar la iniciativa como medida de precaución, pudiendo de este modo reforzar sus primeras líneas venturosamente.

CELEBRARONSE AYER LOS FUNERALES DEL VICE-CONSUL FRANCÉS MUERTO EN LOS ATAQUES AEROS NACIONALISTAS

BARCELONA, 21. — Celebraronse ayer las exequias del vice cónsul francés Lecouteux quien murió a causa de los últimos bombardeos aéreos por la aviación nacionalista. Los funerales se efectuaron en presencia del embajador de Francia y de los miembros de los cuerpos diplomático y consular, el ministro sin cartera. Irújo, el subsecretario de la presidencia Prat, el representante de la Generalidad, Sbert y muchas otras personalidades. El funeral fue llevado a bordo del crucador francés "Vauquelin" que luego zarpa rumbo a Puert Vendres.

LLEGO A BERLIN UN BA...

TALLON AUSTRIACO SUE FUE RECIBIDO CON ENORME JUBILO

BERLIN, 21.— Con enorme júbilo recibió ayer el público de Berlín un batallón del décimo quinto regimiento austriaco de infantería, el cual llegó en visita a la capital alemana con procedencia de Viena. Con su banda tocando las famosas marchas austriacas y con su bandera ondeando en el aire, este batallón austro-alemán causó una magnífica impresión al marchar por las calles de Berlín para hospedarse en uno de los nuevos cuarteles en la propia capital.

RENUNCIO ANOCHÉ EL CANCILLER LITUANO

KAUNAS (Kovno), 21.— En vista del debilitamiento de su posición por la aceptación del ultimatum polaco, el ministro de relaciones Lozoraitis presentó anoche su renuncia. La renuncia del canciller, quien había abogado a toda hora por un entendimiento entre Lituania y Polonia, no ha sido aceptada por el presidente de la república. Un vocero del ministerio declaró anoche que las negociaciones con Polonia sólo (Pasa a la Pág. SIETE)

PARA LOS EE. UU.

Proyectan viaje para los Estados Unidos de Norte América el jefe de pilotos de Aerovías Nacionales don Howard Crawford y el Dr. y diputado don Bernardo Montes de Oca, quienes en Washington y en compañía del Juez aviador Sr. King harán su estancia en la casa al Presidente Wilson. Los anticipamos nuestro saludo de despedida.



Togal

alivia rápidamente

Reumatismo, Lumbago, Gota, Ciática, Artritis, Gripe, Dolores de cabeza, etc.

Más de 6000 médicos han comprobado por escrito la excelente actividad del Togal.

De vente en todas las boticas.

CONFIDENCIAS Y LENTIVOS SENTIMENTALES

EL CASO DE LA MUJER QUE TIENE TODO LO DIGNO EN SU HOGAR Y CORRE TRAS DE LO TRIVIAL.—NO ES SOLO EGOISMO EL QUE SEPARA A LOS HIJOS DE LAS MADRES. MATRIMONIOS INESTABLES



"Tengo 22 años y he estado casada 6 de ellos. Mi Matrimonio fue secreto, aunque mis padres se opusieron solo debido a mi poca edad. Ahora adoro a Johnnie, que tiene 4 años más que yo". De esta manera Bobbie, comienza su carta en la que deja entrever más de lo que ella quisiera haberme dicho.

"Johnnie trabaja con su padre en propiedades. Gana bastante dinero y me ha regalado una hermosa casa, donde llevo una placentera existencia en compañía de mi hijo Jackie de 5 años. La ama de Jackie es una empleada que estubo 15 años en la casa de mi madre y cuida a mi hijo como si fuera suyo".

"Johnnie es entusiasta por el Cine, al cual asiste en mi compañía cada vez que el tiempo lo permite, pero le disgustan las fiestas, bailes y muchos amigos. Dice que lo causan para el trabajo del día siguiente. Sin embargo, a mi me encantan mis amigos y el baile como también las pequeñas fiestas nocturnas. En consecuencia conforme a los deseos de mi marido, solo una vez, por semana vamos a alguna reunión".

"Pero es el caso que he conocido a varias personas muy atractivas y que no tienen que pensar en horas de oficina. Alguien son artistas, otros escritores y periodistas que tienen sus pequeñas casas donde se pasan horas muy agradables y las cuales me han distinguido con su amistad. En varias oc...

siones hemos cocinado juntos en las diferentes casas, los hombres escriben o hacen dibujos, mientras las esposas de ellos y yo nos preocupamos de hacer ensaladas y café. Todo esto es sumamente interesante y estimulante para mí. Nunca había conocido esta clase de personas anteriormente. La conversación es siempre interesante y entretenida; casi siempre se hace música, se leen libros o uno de los concurrentes da a conocer algo que ha escrito, también me han pedido varias veces que posea mi cabeza para "estudios" que deben presentarse".

"Mi marido no aprueba que yo salga y me junte con este grupo. Los conozco poco y no simpatiza con ellos. Piensa que son todos unos holgazanes que viven de las rentas de sus mujeres y me desafía a que le cite un éxito financiero de cualquier de ellos. Johnnie no toma en cuenta que es muy raro el caso de que artistas o escritores sean reconocidos, a las edades que ellos tienen".

"La semana pasada uno de los periodistas me invitó a ir con él a un match de boxeo, Johnnie estaba disgustadísimo, porque aunque a él le gustan las peleas, nunca me había ofrecido llevarme a una. No hicimos una escena, pero sin embargo fui".

"Desde que día, ha existido una invisible muralla de incompreensión difícil de explicar. Nos hablamos, pero todavía está furioso, sin embargo que yo siento que no he hecho nada

malo. ¿Por qué una mujer casada no puede tener amigos hombres?—Nada he hecho que pueda ser considerado deslealtad para Johnnie". "Entre mi madre y mi empleada, mi hijo está perfectamente bien cuidado. A mí me gusta la música y el ambiente de arte, literatura y cultura que existe en ese grupo. Todos simpatizan conmigo y yo con ellos. Pero, ¿por qué estoy casado con el debe dejar estas amistades? ¿Que le puedo decir para que él vea mi lado y comprenda la situación?"

Bobbie me dice mucho en su carta, sin que ella lo sepa...

Me dice que era una muchacha bellísima y todavía lo es. Que cuando se casó era una niña que no había madurado a la vida y que todavía no lo hace. Su matrimonio y el nacimiento de un hijo no la han desarrollado. Bobbie es una de esas misteriosas y lindas mujeres-niñas pretenciosas que pasan la vida deseando todas las responsabilidades y seriedad para sacrificar un egoísmo nacido de la belleza y popularidad y unos eternos 16 años.

Johnnie, en cambio es serio y nunca debiera haber elegido a Bobbie por esposa. Las cosas de mérito verdadero nunca la satisfarían. En un año o dos más se divorciará y se casará con algún ocioso con el cual encontrará que la vida en un "atelier" y sin renta, no es cosa tan agradable como se imagina ahora. Finalmente se...

(Pasa a la Pág. OCHO)

PINEDA GANO LA MARATONICA

CALVO CLASIFICADO EN PRIMER LUGAR EN LA CARRERA DE CICLISMO

Y tocamos ahora referirnos a los eventos de balompié y fútbol que verificaron ayer en algunas de las principales localidades del país.

EL CARTAGINES Y EL ALAJUELENSE EMPATARON. — EL ASTURIAS VENCIO A LA LIBERTAD. — LOS CAMPEONES DE SEGUNDAS DIVISIONES DERROTARON A LA GIMNASTICA. — LOS PRINCIPALES EVENTOS DE BALOMPIE EN CANCHAS ABIERTAS

La primera división de La Libertad acompañó a los excursionistas a salieron con oportunidad de carreras de maratón a Puntarenas. En el campo de Las Playitas, el field arenoso donde tantos pres días han caído y donde los leones fures son prepotentes como centauros, jugaron los libertos y el primer equipo del Asturias y el resultado de ese evento fue tres goles para el Asturias y uno de La Libertad.

Los minutos de juego sumamente interesantes, dieron por resultado un empate a dos tantos que conceptualmente muy difícil, pues los dos equipos trabajaron con detenimiento, se plieron acoplarse e hicieron, en fin, una labor destacadísima.

El Unión Junior se enfrenta a los "Angelinos"

Y ahora vamos con los juveniles. El Unión Junior, ese señor equipo de menores, campeón en las recientes pruebas del campeonato cantonal de chicos en miametecos del cantón de Tres Ríos y quienes han jugado luego otros juegos ganando ocho, empatando uno y perdiendo dos, se dispuso enfrentarse a los chicos del Colegio de Los Angeles. A las 2 p. m., se inició el encuentro. Presionaron los capitalinos. De los viejos actuaron en esos minutos iniciales con mayor coraje y decisión. Los unionistas estaban un poco temerosos. Era la primera vez que se enfrentaban a un equipo superior en cuerpo y de cartel ya conocido. Sin embargo, la fase del juego fue tornándose poco a poco. Durante el primer tiempo, los chicos de Los Angeles consiguieron una anotación por ninguna de los unionistas; pero en el segundo tiempo el score fue alterado por los locales, en tanto subía el de los capitalinos. Durante el segundo tiempo fue de dominio para el Unión Junior que si perdió, no fue por falta de esfuerzo; antes bien, nos parece que éstos chicos están destinados a jugar un gran papel en la Liga mediana si continúan actuando en la forma como lo han venido haciendo. Realmente, esta partida, no obstante ser de equipos de menores, fue quizás la más interesante entre las verificadas ayer.

Alajuelense y Cartaginés empataron

En Cartago, en la vieja y colonial metrópoli de los hielos, las primeras divisiones del Alajuelense y del Cartaginés jugaron un interesante juego, en la tarde de ayer, en honor de la distinguida señorita Justa Maroto Montenegro — tan bella como gentil. — A las 3 p. m. se inició el cotejo. Presionaron los cartaginés que desde hace varios meses no jugaban. Hicieron un juego movido. Abajuela denotaba mayor técnica, pero ante la acometividad cartaginés, los alajuelenses cambiaron de táctica, iniciando un movido juego, lo que hizo aumentar el interés del evento. Novena mi-

obsequiaron a ambos equipos así como a algunos invitados con magníficos refrescos y locales. Felicitamos a los cuadros que dieron un partido de la sensación y el interés que anafamos.

San Lorenzo 2 — Berlín 1

El sábado, jugando un match de la Liga Internacional, el San Lorenzo derrotó al Berlín por dos tantos a uno.

Caledonia y Montenegro empatan

A dos tantos empataron el domingo en la mañana en Tres Ríos los conjuntos Caledonia y Montenegro.

La Maratonica

La maratonica tenía en tensión a los aficionados. El viaje a Puntarenas el 10 de marzo es imprescindible. El reportero sabe que éste es el día — mejor dicho — la noche de las emisiones; y ni corto ni por rezoso, en los últimos tres años ha dejado de seguir pie a pie a quienes, tratando sobre los durmientes, se aventuraron a salir avantes de esa dura jornada de los 110 kilómetros. Por otra parte, los ciclistas suelen hacer sobre el camino polvoriento, su "raid". Y esta es una nueva emoción. Una suprema emoción como decíamos Valverde ayer en Puntarenas. Crónica larga? Otros la harán. Nosotros daremos apenas un somero apunte, en el que no daremos ni datos de cómo salieron, ni quienes estuvieron a despedir a los muchachos de ambas maratonicas, ni cosa por el estilo. Lo esencial, lector, en esta edición que circula antes de las once, son los resultados y éstos son: Pineda, corriendo increíblemente, lleó a las 7:20 a Puntarenas. Se clasificó en el primer

puesto del pedestrismo nuevamente. En la ciclistica, Victor Manuel Ramos y Abraham Valverde

A diez kilómetros de...

(Viene de la pag. SEIS)

llegarían hasta cierto límite. El tráfico a través de la frontera polaca, el cual ha estado suspendido durante los últimos 15 años será reanudado inmediatamente por las carreteras al aire y los ríos mientras se reconstruya la vía férrea.

DE FACTO ES EL RECONOCIMIENTO DE EE. UU. DE LA ANEXION DE AUSTRIA POR ALEMANIA

POR DE PRONTO EL GOBIERNO NORTEAMERICANO NO EXTENDERA EL RECONOCIMIENTO DE JURE

WASHINGTON, 21. UP.— En una declaración oficial al secretario de estado Cordell Hull indicó que el gobierno de los Estados Unidos por de pronto no extenderá el reconocimiento de jure a la anexión de Austria a Alemania. Sin embargo el secretario Hull indicó que el departamento de estado reconocerá a la embajada alemana como representante de la misión austriaca, pero nada más con respecto del reconocimiento de la unión. Antes de que el secretario Hull publicara su declaración el ministro austriaco, Prochink, había formado al departamento de estado que la "embajada alemana se había hecho cargo de los asuntos de la legación austriaca.

entraron al mismo tiempo a los baños municipales. Y habían bañado a todos sus compañeros en esa prueba de agilidad y de la resistencia en "zunchos" Fernando Gevara, Alvin Pessou, Guillermo Brizuela (el que mató el tigre en Posó) y Rafael A. Calvo llegaron sucesivamente al final de la jornada.

El poco sus guarniciones de tropas en los puntos estratégicos del Mediterráneo, como también en el cercano y el extremo oriente. Se enviarán tropas de infantería a Malta, artilleros e ingenieros a Gibraltar, artilleros, artillería a Hong Kong, se elevará a lodoble la fuerza de la artillería india estacionada en Singapur, seis batallones de infantería serán destinados a permanecer indefinidamente en Palestina, y se aumentarán las guarniciones en varias colonias británicas.

RENDICION INCONDICIONAL EXIGE BURGOS ANTES DE NEGOCIAR UN ARMISTICIO

EL GENERAL FRANCO NO NEGOCIARA CON LOS MARXISTAS QUE HACEN LA GUERRA EN ESPAÑA BURGOS, 21. UP.— Una fuente autorizada hizo a la United Press la siguiente declaración respecto de los rumores que se estaban por iniciar negociaciones para celebrar un armisticio entre los dos bandos españoles: "No existe la menor posibilidad para que se realicen negociaciones para pactar un armisticio, sino que tenemos prelado a estas negociaciones para pactar un armisticio sino que como prelado a estas negociaciones se reciba la rendición incondicional de los marxistas que están llevando a cabo la guerra en España. La idea de la celebración de un armisticio desde luego implica la sus pensión de las operaciones militares para iniciar dichas negociaciones, y este procedimiento lo considera completamente inadmisibles el gobierno de España nacionalista, puesto que sólo podrá poner fin a la lucha una vez que haya recibido una declaración formal de la rendición completa e incondicional de las fuerzas rojas".

PASADO MAÑANA SE EMBARCARAN LOS BRITANICOS EN BARCELONA

BARCELONA, 21.—El consul general británico en esta ciudad avisó a todos los súbditos británicos en esta capital de que todos tendrán que abandonar Barcelona el día 23 de los corrientes, cuando el buque "Penelope" llegará al puerto con el fin de evacuarlos.

SESIONO AYER EL GABINETE NACIONALISTA EN BURGOS

BURGOS, 21. UP.— Durante el día de ayer el gabinete nacionalista celebró una sesión que duró seis horas, durante el cual los ministros escucharon en informe detallado del general Jordana respecto de la situación internacional y de sus repercusiones sobre la política de España nacionalista. También se discutió extensamente la situación de España republicana a mano de los informes recibidos del territorio enemigo. Desde el día 26 de los corrientes se introducirá el tiempo de verano en toda España franquista.

REFORZARA LA GRAN BRITANIA SUS GUARNICIONES EN EL MEDITERRANEO Y EN CHINA

LONDRES, 21. UP.—En los círculos bien informados se ha sabido que el gobierno de la Gran Bretaña y retornará dentro

La Amarga Lección De Mike Belloise

SU DERROTA A MANOS DE HENRY ARMSTRONG LE ENSEÑO QUE TODO BOXEADOR DEBE PREPARARSE CON TIEMPO PARA UNA PELEA IMPORTANTE

Mike Belloise se preparará con más tiempo para sus matches de importancia en el futuro, según dijo después de su derrota a manos de Henry Armstrong, el sensacional peso pluma de California. Muchos neoyorquinos esperaban la derrota de Belloise, pero pocos se figuraban que sería tan aplastante. Los californianos, por otra parte, dijeron que Armstrong no había demostrado su mejor forma esa noche.

Armstrong había ido a Nueva York a batirse con Aldo Spoldi. Cuatro días antes del match Spoldi se estropeó la mano derecha en una exhibición y se vio obligado a comparecer ante los médicos que, 2 días más tarde, le prohibieron seguir adelante con la pelea. Entonces fue cuando Belloise se ofreció como sustituto. Cualquiera con la reputación de Belloise — pues la Comisión de Boxeo de Nueva York le reconoció el campeonato de peso pluma — se hubiera preparado por lo menos dos semanas para pelear con Henry Armstrong. Belloise no había perdido su forma desde la última pelea.

Iba al gimnasio diariamente y hacía todo el entrenamiento de rutina. Pero no se había preparado para encontrarse con un pugil de un estilo especial. Lo hubiera hecho y hubiera recordado el mal rato que pasó anteriormente en Los Angeles cuando lo derrotó el californiano, se habría preparado más a conciencia, que lo que hizo en tan corto tiempo.

Belloise pesaba casi tres libras más de su tonelaje ideal cuando subió al ring. Desde el principio se veía que Belloise entraba al combate con excesivos bríos como si quisiera tener minarlo pronto. Tal vez era poco que conocía su desventaja y pensaba no por ganar sino por nocaut. Armstrong planeó su llegada a Nueva York científicamente. Es decir, llegó cinco días antes de la pelea, para así no tener necesidad de aclimatarse. Un californiano experto en esas materias le había aconsejado que lo hiciera así. Alegaba que si Armstrong tenía que pasar dos semanas en Nueva York antes de la pelea, se desaclimatara por completo y no podría hacer su mejor forma en

tan que si peleara a los cinco días de su legada, el cambio de ambiente no lo afectaría.

El consejo tuvo efecto porque Armstrong resistió admirablemente el ataque feroz de su contrario y soportó sin flaquear varias directas fuertes a la cabeza. En su propio acto que también se nota su condición física perfecta; sus golpes al cuerpo de Belloise debilitaron al antagonista visiblemente fueron tal vez el factor decisivo de la pelea. Fue un gancho derecho al corazón al final del tercer round el que decidió la victoria para Armstrong. El californiano, bien preparado, lo comprendió al punto, porque puso en juego entonces toda la energía de sus brazos y piernas y arremetió contra su rival sin cuartel. Un gancho izquierdo corto a la mandíbula y fue el final de la contienda.

La amarga lección que aprendió Belloise esa noche fue de servir de escarmiento a los jóvenes aspirantes pugilísticos y a sus managers. Nunca deme sospechar a un contrario ni entrar en un match sin la preparación adecuada.



FORMACION DE UNA COLONIA AGRICOLA

Sugieren su establecimiento en Parrita los vecinos de Dota y Tarrazú.—Que sea creada por el Estado con el dinero que adelanta la United

Una magnífica sugestión hicieron los vecinos de Dota y Tarrazú al jefe del Estado en su visita, la semana pasada, por pueblos de esos cantones. La formación de una colonia agrícola para plantaciones ha maneras en una zona de baldíos litúrfico a Parrita que habilitada por ferrocarril — un ramal de que construya la United Fruit en aque la región, — sería un emporio de riqueza y prosperidad y para lo que, perfectamente, podría el go- bierno destinar la suma de dinero necesario tomándose del millón de dólares que se anuncia prestará la compañía el Estado a pagar con el impuesto de exportación de bana-



El Ater de...

(Viene de la pág. TRES)—
to a la impresión de potencialidad de influencias políticas en que se iniciare el gobierno nacionalista, no hay que olvidar que España vendrá seguramente a formar parte del eje Berlín - Roma y que, desde luego, sus influencias político - diplomáticas serán en el futuro lo fuertes, que nunca lo han sido.

JUEVES PROXIMO:
MUJERES "DE LUJO"
DOMINGO PROXIMO:
Seguimos harrriendo...
"LA MUJER SIN ALMA"
La película de 1938!

HOY, LUNES 21 de marzo
PALACE
A las 3, 6.45 y 8.45... € 0.50

LA VIDA DE EMILIO ZOLA
por Mr. PAUL MUNI
A las 8.45... € 1.00
CAPRICHOS DEL CORAZON
por Olivia de Havilland

VARIEDADES
A las 8.45 y 8.45... € 0.75

AYUDAME A VIVIR
por LIBERTAD LAMARQUE
MODERNO
A las 3. 7 y 8.45... € 0.30
MORALIDAD
por LUPE VELEZ

AMERICA
A las 7 y 8.45... € 0.30
ROSE MARIE
por Jeanette MacDonald

LIBANO BARRIO MEXICO
A las 7 y 8.45... € 0.30
CUANDO MANDA EL CORAZON
por Marion Talley

KEITH BARRIO KEITH
A las 7 y 8.45... € 0.30
UN MAL SUJETO
por Bruce Cabot

IDEAL BARRIO LUJAN
A las 7 y 8.45... € 0.30
MATRIMONIO SESORIO.
por Joan Crawford

no. Esa gente piensa bien. Van a lo práctico. Primero quieren formar riqueza para luego atender al adelanto y grandeza de sus pueblos. El señor presidente estudia la iniciativa, que ojalá cuajara.

INSTRUMENTAL PARA LAS BANDAS DE ALAJUELA, CARTAGO Y HEREDIA

SERA PEDIDO ESE INSTRUMENTAL A ALEMANIA

Por disposición del jefe del estado las bandas de música de las ciudades de Cartago, Heredia y Alajuela serán provistas de instrumentales nuevos. Serán pedidos a Alemania donde se consiguen baratos y de primera calidad. El de la banda de San José costó 32 mil colones; esa misma suma, en dólares, hubiera costado en los Estados Unidos. Ahí un gaste oportuno y necesario. Los instrumentales que esos cuerpos filarmónicos tienen en uso, están inservibles. Últimamen-

te el director general de bandas, señor Cantillano propuso reorganizar los servicios de estudios de las mismas para procurar avances técnicos, lo que no puede realizarse por aquella circunstancia. Con mal instrumento no puede haber buen músico. Francamente de celebrarse ese magnífico propósito. Antes del próximo mes de mayo, — ha prometido el señor Presidente, — serán pedidos esos instrumentales. Que sea así.

€ 1.464.588.65 MONTO DE LOS INGRESOS FISCALES EN LOS PRIMEROS QUINCE DIAS DE MARZO

Todas las entradas durante el presente mes han mejorado

De los ingresos fiscales durante los meses de enero y febrero del corriente año hemos suministrado en su oportunidad amplios informes, dando cuenta que han sido mayores de tres millones de colones, superando los cálculos que se habían hecho para esos primeros meses del año que siempre han sido de una marcada depresión.

Con el objeto de informar acerca de las entradas que ha tenido la administración pública en los primeros quince días del presente mes de marzo — en quince días en las fuentes autorizadas, suministrándonos el dato de la nueva suma recaudada en la primera quincena que asciende a... € 1.464.588,65, es decir, casi millón y medio de colones. De seguir los ingresos en igual forma, se calcula que marzo dará una entrada semejante a la de los meses mencionados. Ahora las perspectivas, que se presentan son magníficas,

pues con el temor de una nueva conflagración mundial, que en los últimos días se ha perillado con graves caracteres por los acontecimientos en Francia — de los cuales hemos dado amplia cuenta en nuestra sección cablegráfica, se aumentarán las importaciones de toda clase de mercaderías, materiales de construcción, etc. con lo cual ingresarán mayores sumas por concepto de impuestos. Así mismo aumentarán también las compras de café y demás artículos de exportación del país, todo lo cual hará que suban aun más los ingresos del fisco.

Los mejores retratos los hace Hernandez

M. S. BENJAMIN FRANKLIN

Este vapor, debido a circunstancias especiales, no podrá llevar carga de ninguna clase, menos que el espacio haya sido contratado con los Agentes.

FRED OLSEN LINE

Agente: SIGURD ROY

SAN JOSE (TELEFONO: 3432)

CONFIDENCIAS...

(Viene de la pág. SEIS)—
disgustará con todos y hasta con ella misma.
Después, acaso en un futuro no lejano, me escribirá una carta como la que M. G. F., me envía por el mismo correo. Carta de mujer desilusionada que ayer fue tan bella y egoísta como Bobbie.
"Me casé a los 17 años, la más feliz de las novias que ya he entregado su cuerpo y su alma a un gran amante. Sid me adoraba y me puso en un pedestal que acaso fue el principio de todas las contrariedades. Peleamos duro antes que terminara la Luna de Miel y al cabo de dos años nos habíamos divorciado".
"Mi hija de 8 meses la dejó coaba y prometió cuidarla. Mi segundo matrimonio fue más feliz. Pero a poco de haber nacido mi hijo, mi marido se enfermó de tuberculosis y hubo que enviarlo a un sanatorio en Nuevo Méjico. Yo permanecí en Filadelfia porque no quisiera ir con mi hijo al mismo sitio donde estaba mi marido, temerosa de que se contagiara".
"Fue en ese entonces que encontré al hombre suave de trato, cuyo falsedad debiera

haber conocido, pero solo tenía 24 años. Me persuadí de él corriendo. Cuatro años después me abandonaba por otra mujer".
Poco después, mi dinero se terminó y la madre de mi primer marido que había quedado a cargo de Sylvia, dejaba desahuciar. Sylvia fue a vivir con su padre y se casó, años después, en San Antonio Tejas. Mi hijo, pequeño todavía quedó a mi lado y durante doce años tuve que trabajar noche y día para mantenerlo".
"En esta época, me casé por la cuarta vez con un hombre de honra y posición y de mucha más edad que yo. Solo tuvimos 4 años de felicidad hasta su muerte. Su herencia me ha dejado en buenas condiciones por el resto de mi vida".
"Mientras tanto mi hijo ha crecido y ha visitado a su padre varias veces haciéndome cada vez más amigo de él. Sylvia casada y con dos hijos propios, no tiene tiempo ni además afecto suficiente para venirme a hacer compañía".
"Yo, comprendo la vida y reconozco como entre los pájaros, es raro cuando en una familia existe "la vuelta al niño", pero si no hago un esfuerzo por recordarle que tienen una madre a quien deben algo más que la vida, mis últimos años serán solitarios y tristes".
"¿No existe alguna forma de hacer comprender a los jóvenes que no debieran ser egoístas con los seres que les dieron la vida?".
Desgraciadamente no existe respuesta. Lo único que puedo decir es que a través de mis muchos años de otro confidencias de otras mujeres, una profunda verdad ha hecho eco en mi mente: Sus posibilidades de encontrar felicidad en un divorcio y en otro matrimonio pueden ser buenas si es que no hay hijos envueltos. Pero si se tienen hijos, en 7 de cada 10 casos, usted marcha de una contrariedad a otra más profunda y en muchas de las circunstancias sufrirá el punto del suicidio. Lo mejor es resolver la situación dentro de las circunstancias existentes si es que es realmente posible hacerlo.

BREVES Y MUY BREVES

DIVORCIO

En una Corte de París un no velista habla en favor de su demanda de divorcio.
Pero señora—le dice el juez—cuando usted se casó los dos niños dijeron que era un matrimonio típico de gran amor.
—Y así fue, señor. Pero después de la ternura vinieron las bofetadas. El primer año cuando yo me acercaba a mi marido le latía el corazón, ahora le late el puño.

OTRO

En un juzgado de Los Angeles se presentó en la segunda semana de febrero recién pasado una señora Elsie Pearl Minsler a pedir divorcio. Después de 42 años de matrimonio. Urgida por el juez dijo:
—Nunca he trabajado mi marido; su empleo ha sido explítoame a mí; durante años he tenido que pagarle cada día para que me llevara a mi ocupación en su automóvil; cada vez que arreglaba las flores en el jardín o cortaba el pasto me hacía pagarle el salario regular del sindicato de jardineros. "Para no oír más sobre tarifas conyugales el Juez otorgó el divorcio".

RECETA

Una dama está filosofando en una reunión.
—¿Se dan cuenta ustedes—dice—de que cada vez que yo respiro una persona muere?
—Pero señora—dice un oyeñte—debería usted usar algún remedio para mejorar su aliento.

DEFINICION

Caballero es un marido que se abstiene de pegarle a su mujer hasta que se hayan ido las visitas.
Y como muchos
—Dice el diario de un hombre que es esclavo de la moda, papá. ¿Qué significa eso?
—Debe ser que ese hombre tiene un amor por una mujer y des-
deñando a su mujer y des-
deñando a su mujer y des-

PROXIMO JUEVES: Unica presentación del tenor nacional: JULIO BERRACOL

RAVINTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45... 0.60
Siguen los llenos con la peculiar maravilla de Artistas Unidos!

"NACE UNA ESTRELLA"

con FREDRIC MARCH y JANET GAYNOR
Mañana: Gardel, en: CUESTA ABAJO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45... 0.50
TITO GUIZAR, en: "AMAPOLA del CAMINO"
Mañana: Amapola del Camino

ADELA

A las 7 y 8.45... 0.30
Charles Boyer, en: "LA HISTORIA SE HACE DE NOCHE"
Mañana: El Amor Nació del Odio